



## LA UNIVERSIDAD EN CIFRAS

# Los rectores denuncian la precariedad de los becarios por la reducción de ayudas

La dotación de becas universitarias cayó un 20% entre 2012 y 2015 ■ En la Universidad de Salamanca los alumnos becados perdieron 600 euros de media en los últimos 3 años

AGENCIAS / R.D.L./ A.S | SALAMANCA

Los becarios "se enfrentan a una mayor precariedad" porque las dotaciones de las ayudas en las universidades públicas presenciales se redujeron cerca de un 20 % entre 2012 y 2015, y lo hicieron con mayor intensidad en regiones con una menor renta per cápita.

Lo concluye el estudio "La Universidad española en cifras 2014-15", presentado ayer en la Biblioteca Nacional por el presidente de la Conferencia de Rectores CRUE, Segundo Piriz, con la asistencia del secretario general de Universidades, Jorge Sáinz, y la secretaria de Estado de I+D+i, Carmen Vela.

En este sentido, hay que recordar que en Salamanca el importe medio de beca (ayuda y tasas) ha caído sobre 600 euros desde el curso 2012-2013 y el de 2014-2015.

"Los becarios aumentan insuficientemente para el impacto de la crisis" (representaron el 27 % de los alumnos de grado en las universidades públicas en el citado curso) al mismo tiempo que se vive "un mayor nivel de precariedad, más incertidumbre y más exclusión", según la CRUE.

La financiación media por becario (2.637 euros en 2014-15) ha vuelto a niveles de 2006, lejos de los 3.256 euros por becario que se registraba en 2012-13. Las universidades recordaron que España tiene "uno de los niveles de precios públicos universitarios más elevados de la UE" -solo nos supera Reino Unido, Irlanda y Holanda- y se une a "uno de los niveles más bajos de becas y ayudas al estudio".

Además, el gasto público universitario ha retrocedido un 14 % de 2010 a 2014; más de 7.500 empleos se han destruido en el periodo citado; y el gasto total de España en I+D ha vuelto a niveles de 2007, aunque las universidades han sido capaces de mantener proyectos y programas con recursos propios.

Piriz recalcó que "no tenemos ni demasiadas universidades ni demasiados universitarios" y que "nada puede justificar" los precios "elevados" ni las becas "insuficientes".

Sáinz y Vela destacaron la importancia de analizar este informe, "basado en la evidencia", para "mejorar", ya que las universidades juegan cada vez un mayor papel en el desarrollo social y económico de los países.

Los autores del informe, Juan Hernández Armenteros (Universidad de Jaén) y José Antonio Pérez (Politécnica de Valencia), in-



Representantes de la CRUE ayer en la presentación del estudio. | CRUE

Los alumnos becados representan el 27% de los estudiantes universitarios en España y las estrecheces proliferan

cidieron en la bajada en la dotación en becas entre 2012-13 y 2014-15, que se produjo en mayor medida en Andalucía (33 %), Castilla-La Mancha (31 %) y Extremadura (30 %).

Insistieron en que la reforma del modelo de becas ha provocado "la pérdida del carácter de derecho del estudiante" al acceso a las diferentes ayudas de Educación, especialmente por la necesidad de requerirse una calificación académica determinada.

Y remarcaron que la subida de los precios públicos por comunidades desde 2008 hasta 2014-15 "agudizan" las diferencias por regiones.

## Drástico retroceso en ayudas desde 2012 que ha reducido tanto las becas como las cuantías

Los plazos de tramitación del ministerio se dilatan en exceso

R.D.L./A.S. | SALAMANCA

Las becas dependientes del Ministerio de Educación en la Universidad de Salamanca en los últimos años han sufrido un constante retroceso, no tanto en número de becados pero sí en cuantía a recibir. El número de becas concedidas en el curso 2015-2016 fue de 7.171, un 1,51 % menos que en el 2014-2015 cuando se registraron 7.281.

A este descenso, aunque sea leve, se añade un problema que se repite año tras año: los largos plazos de Educación para pagar el importe total de las becas. Así, aunque la Universidad de Salamanca ha agilizado la tramitación de las solicitudes al máximo, en los últimos años

antes de Navidad más del 80 % desconoce aún qué dinero percibirá de las ayudas para cursar estudios universitarios del ministerio.

El curso 2014-2015, el Ministerio de Educación concedió 7.281 becas para cursar estudios universitarios que se tradujeron en más de 25,8 millo-

nes de euros, incluidas las tasas de matrícula, lo que representa un incremento de 106.571 euros respecto al periodo académico anterior.

No obstante, estas estadísticas positivas esconden, sin embargo, una pérdida de hasta 600 euros de media en las becas del ministerio desde el curso 2012-2013, cuando comenzaron los cambios en el sistema de becas y no solo se simplificaron los conceptos por los que se puede obtener una ayuda, lo que en la práctica supuso la desaparición de algunas ayudas, sino que se recortaron las cantidades y se elevaron los niveles académicos exigidos para ser beneficiario.

En los últimos años alrededor del 80% de los alumnos se van de vacaciones de Navidad sin saber cómo será su beca